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La Croce Rossa clella Gioventü conta
oggi nel mondo piü di 60 milioni di
membri ed e nata all'indomani della
prima guerra mondiale. L'attivitä di
tale ente si svolge secondo tre prin-
cipi fondamentali: vicendevole aiuto,
comprensione internazionale, prote-
zione della salute e della vita.
In tale ordine di idee promuove la
formazione di giovani soccorritori,
organizzando in diversi cantoni sviz-
zeri corsi di pronto soccorso e di sal-
vataggio in acqua. Tali corsi vengono
indetti nel quadro dei programmi
scolastici. Foto F. Martin, Ginevra

CROCE ROSSA NEL TICINO

Ea Croce Rossa per la gioventü nel cantone

Una nuova Associazione giovanile con scopi propri?

Nel mese di ottobre le sezioni Croce
Rossa del cantone Ticino vennero
convocate a Bellinzona per un in-
contro durante il quale si discusse del-
l'avvcnire, e meglio ancora della pos-
sibilitä di esistenza, della Croce Rossa
della gioventü nel nostro Cantone.
II proL'. Orfeo Bernasconi, al quale
vennero affidate le redini del movi-
mento un paio di anni fa, ha presen-
tato le dimissioni. Egli avcva orga-
nizzato con successo un concorso tra
gli allievi delle scuole maggiori al
quale avevano partecipato numerose
scuole di ogni angolo del paese.

L'avvio era dunque buono,
hinteresse era stato suscitato. Ma subito
il prof. Bernasconi aveva avvertito le
clil'ficoltä di una tale azione per un
ispeltore scolastico al quale giä spetta
una in finita di problemi e di impre-
visti da risolvere nel corso di un
anno. Tali difficoltä vennero messe
in luce sia dal presidente della sezione
di Bellinzona, signor Silvietto Molo,
sia dal Prof. Edo Rossi, direttore delle
scuole di Lugano e giä ispettore
scolastico: persona quanto mai adatta
per sludiare la situazione. Durante
la seduta preseduta dal prof. Ernesto
Grauiviller, presidente della nuova
Commissione nazionale della Croce
Rossa svizzera della gioventü tre
punti pt'incipali diedero esca al fuoco
della cliscussione:

— la tesi dit'esa dal prof. Grauwiller
secondo la quale e giunto il momento
di organizzare la Croce Rossa della
gioventü, in tutta la Svizzera, su
nuove basi. Fino ad oggi si era pen-
sato di poter lasciare a questo movi-
mento carattere assolutamente regionale.

Agivano cioe quasi indipen-
clentementc i gruppi della Svizzera
tedesca, quello della Svizzera ro-
manda e il gruppo ticinese. I contatti
non erano molto frequenti, poiche si
ritcneva che l'azione avrebbe acqui-
stato maggior vigore traendo ispira-
zione dai caratteri tipici della cittä,
del villaggio, della regione in cui si
anclava svolgendo. Invece questo
esperimento in vaso chiuso non pare
dia sempre i risultati voluti. Si sono
intanto andati sviluppando due
aspetti parlicolari del lavoro Croce
Rossa giovanile che sono preminentc-
mente nazionali e devono perciö
essere trattati da un punto dl vista
piü ampio: il « torpedone per in-
validi», la « Casa Henri Dunant di
Varazze ».

II prof. Grauwiller propone dunque,
anzi presenta, la nuova organizza-
zione: una Commissione nazionale
che si tiene in contatto stretto con
tre delegati della Svizzera francese,
della Svizzera tedesca e del Ticino,
nonche con i comitati cantonali o

regionali che si stanno ora formando.

Si tratta, in questo momento, di
studiere la situazione ticinese.
— la tesi del signor Silvietto Molo
intende affidare il compito della
formazione della gioventü alio spirito
crocerossino, alia scuola.

II nostri giovani sono giä troppo
sollecitati, da numerose associazioni
sportive, culturali, di partito dopo la
scuola obbligatoria. La Croce Rossa
della gioventü dovrebbe dunque,
sotto la direzione della Croce Rossa,
lavorare nella suola e meglio sulle
ultime classi di scuola maggiore,
naturalmente con l'approvazione e

l'appoggio delle autoritä scolastiche
che dovremo interessare.
— il prof.Edo Rossi appoggia e sotto-
linea quanto e stäto detto dal signor
Molo sulla difficoltä di raggiungere i
ragazzi e soprattutto su quella di
riunirli in una nuova associazione
giovanile permanente. Non vede
nemmeno l'efficacia di un intervento
nelle scuole, dove i ragazzi giä sono
caricati di lavoro dai programmi
attuali che si fanno sempre piü com-
plicati, come complicata ü la nostra
vita. La scuola appoggia molto la
Croce Rossa e approfitta di ogni
occasione per diffondere nei ragazzi
un alto spirito sociale. Basti pensare
alia collaborazione data alia Gior-
nata del Malato, alle vendite Pro Ju-
ventute, Protezione della natura e
via dicendo. Non ci si limita a man-
dare i bambini nelle case per le vendite

di distintivi, ma i maestri trag-
gono daH'avvenimento spunti per
lezioni di carattere sociale.
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Le Sezioni della Croce Rossa tici-
nesi dovrebbero formare un Comi-
tato composto tutto di persone facenti
parte dei loro comitati e ques'co

gruppo speciale si metterebbe di
tanto in tanto in relazione con la
scuola per l'organizzazione di mani-
festazioni in occasioni particolari,
riguardanti la Croce Rossa.

Non ritiene che si potrebbe lavo-
rare con una istituzione nuova, che

abbia organismi direttivi suoi e vo-
glia formare un gruppo di soci. Anche
per la difficolta del rinnovo di questo
gruppo, con il crescere dei giovani
in etä.

Su questi tre punti di base si e

andata intessendo, a Bellinzona, una
discussione nutrita dalla quale sono
risultati molti elementi positivi. In-
fine, per decisione unanime, si de-

cise di formare un Comita'to
composto, su suggerimento del signor
Silvietto Molo, di maestri per la
maggior parte che si occupino di
allievi di ogni etä. Questo comitato,
formato nel corso del 1965, stabilirä
in qual senso si debba lavorare,
tenendo conto di quanto venne formu-
lato durante la riunione, per dare al
Ticino un movimento giovanile croce-
rossino.

Vive, socldisfacenti esperienze
dei poliambulatori ticinesi
Ma occorrono altre inf'ermiere visitatrici

La preparazione, per giungere al-
l'apertura dei poliambulatori profi-
lattici ticinesi, e stata intensa e pro-
ficua nel 1964: corso perle infermiere
visitatrici, stages delle stesse nella
Svizzera interna, ricerca e arreda-
mento dei locali, informazione del
pubblico. Tuttö si avvib per il meglio
cosicche per la data fissata, ossia il
gennaio del 1965, il primo centro
quello di Locarno e Valli incominciö
l'attivitä. Lo seguirono, e i ritardi
furono dovuti all'assenza delle infermiere

che dovevano assolvere e ter-
minare i compiti per i quali erano
impegnate prima o per la difficolta
di trovare locali adatti, quello di
Lugano nel mese di marzo e il terzo di
Bellinzona nel mese di aprile.
A pochi mesi di distanza si pub affer-
mare che il successo e completo, tanto
che giä si pensa di allargare l'attivitä,
di aumentare il numero delle ore di
presenza negli ambulatori, di toccare
zone sempre piü lontane nelle valli.
Subito ci si e scontrati con l'ormai
nota difficolta in tali campi dell'assi-
stenza: la mancanza di personale. II
Dipartimento delle opere sociali,
sezione dell'igiene, ha perciö deciso
di mettere a disposizione borse di
studio per le infermiere generiche o
infermiere per bambini diplomate
che intendano seguire questa nuova
strada. Potranno cosi iscriversi al
corso di infermiera visitatrice che si

svolgerä nel corso del 1966 a Losanna.
Un incontro con le infermiere che giä
hanno preso contatto con mamme e

bambini e con le autoritä che presie-
dono alia vita dei consorzi per i
poliambulatori ci ha rivelato molti
aspetti interessanti della vita delle
giovani generazioni nel nostro cantone.
L'avv. Camillo Jelmini, presidente del
Consorzio per Lugano e Mendrisio,
conferma che il successo del poli-
ambulatorio cli Lugano b dovuto in
grande parte alio zelo delle infermiere
le quali, nei primi tempi, hanno
dovuto prima di tutto svolgere grande
opera di informazione e di propaganda.

Si sono incontrate, e meglio
scontrate, in qualche caso all'ostilitä
addirittura di mamme che non vede-
vano con simpatia l'intervento di
persone estranee accanto ai loro bambini.
In questi casi non ci si pub imporre.
Infatti il servizio del poliambulatorio
non e obbligatorio. Vi fannoricorso le
mamme che si rendono conto del-
l'utilitä di aver sempre a disposizione
una persona competente, la quale pub
recarsi anche in luogo, dare il con-
siglio sul momento e l'insegnamento
pratico.
Quando le giovani madri si son rese
conto che il cantone stava offrendo
loro una organizzazione basata su cri-
teri moderni, sperimentati da anni
nei paesi piü progrediti del nord del-
l'Europa, hanno incominciato a mani-

festar la loro fiducia ed a ricorrere
con costanza e regolaritä al
poliambulatorio.

Segnamo alcune cifre tanto per essere
alia page... Le statistiche pare convin-
cano tutti.
Lugano: durante il primo mese di
apertura si ebbero in ambulatorio
8 consultazioni e si balzb di colpo a
piü di 60 durante il secondo mese per
restare su una media attuale appunto
di 50—60.
Piü popolari, a quanto pare, le visite
a domicilio: 149 nel primo mese, da
300 ä 350 al mese in seguito.
Le telefonate per piccoli consigli, con-
ferme, scrupoli da dissipare furono
700 nel corso di pochi mesi.
Nel Mendrisiotto non vi furono fino
in autunno le consultazioni in
ambulatorio per mancanza di sede adatta,
ma le visite a domicilio furono subito
185 nel mese di maggio e si manten-
nero su quella cifra durante l'estate.
Quasi tutte le nascite vennero regolar-
mente segnalate dai comuni secondo
le disposizioni: 600 per il luganese e

300 nel Mendrisiotto, da marzo a set-
tembre.
Si e rivelato di particolare impor-
tanza, per la crescita dei bimbi,
l'intervento delle infermiere quando si
son trovate di fronte ad un bimbo
ammalato o che si trovasse in con-
dizioni speciali di disagio, sia per la
salute, sia per l'ambiente.
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E noto che le infermiere visitatrici
devono occuparsi soltanto di bambini
e di mamrae sane. Ma non sempre le
mamme avvertono che il bambino
sta covando qualcosa e non tutte ri-
corrono con molta facilitä al medico.
L'infermiera non esita un istante e

suggerisce l'intervento immediato del
pediatra. In altri casi mette la mamma
in comunicazione con gli enti assi-
stenziali che le possono essere utili
sia per l'avvenire del bimbo, sia per
se stessa.
In tal modo si viene creando una pro-
ficua collaborazione tra le diverse
associazioni pubbliche e private del
cantone che si occupano del benessere
della madre e del bambino.
Pochi mesi di vita, un successo, ampie
possibility di sviluppo per l'avvenire:
si pub con legittima soddisfazione
guardare ai risultati pratici di una
legge, quella per la protezione della
maternitä e dell'infanzia, che ha
veramente colmato una lacuna nel
cantone e pub essere annoverata tra
quelle che lo mettono al livello delle
comunitä piü progredite nel campo
dell'assistenza sociale.

/?. TKf)f/tey

Futuro potenziamcnto del pronto soccorso nel Ticino

Negli Ultimi anni le sezioni Scimaritani del Cantone
Ticino hanno compiuto sforzi finanziari notevoli per
1'acquisto cli moderne autoambulanze e di materiale
di ultimo modello andato ad arricchire non soltanto
le autoambulanze stesse, ma anche i centri del
pronto soccorso. Nel medesimo tempo si e intensi.fi-
cata la formazione di personale specializzato, con
corsi appositi. La Croce Rossa, per quanto le e stato
possibile, ha contribuito con sussidi e nella regione
del Locarnese si e occupata, fino a qualche tempo
fa, direttamente del servizio autoambulanza, con
tutte le preoccupazioni che lo stesso da, poiche vi
erano da servire anche le valli.

Ora in questa regione il consorzio tra i comuni
ha risolto, in parte, le difficoltä. Ma 1'aumentato
numero clelle autoambulanze e delle persona specia-
lizzate e pronte a mettersi a disposizione, non ha
risolto completamen+e ancora il problema su piano
cantonale.

Purtroppo il numero degli incidenti stradali e in
aumento ovunque. Aggiungasi, per il Ticino, il fatto
che si tratta di una regione turistica con aumento
impressionante del traffico durante i periodi di pri-
mavera — estate — autunno. Per l'inverno si pre-
sentano le difficoltä create dal tempo nelle valli,
con conseguenti difficoltä di circolazione per veicoli
del tipo delle ambulanze e la richiesta di un dispen-
dio maggiorc di forze e di abilitä da parte delle
persone.

Anche la situazione periferica del Ticino, per
quanto riguarda ± centri ospedalieri della Svizzera
interna, entra in linea di conto: aumentano infatti,
per la maggior cliffusione di cure specialistiche stra-
ordinarie, i trasporti di malati dal Ticino verso la
Svizzera interna e viceversa. E, ancora in relazione
al turismo che porta da noi migliaia di persone di
altri paesi, ecco i pur frequenti viaggi all'estero.

Tutto questo sviluppo nella richiesta di presta-
zioni mette spesso in imbarazzo le sezioni Samari-
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he nuove autolettighe delta Croce Rossa verde di Lugano inaugurate nell'estate 1965. Fotogonella, Lugano

tani che dispongono di autoambuianze e i centri
clella Croce Verde. Se prima si poteva parlare di
prestazioni locali, oggi bisogna guardare piü lon-
tano: pensare al Cantone in generale e piü oltre.
Per queste ragioni in una delle ultime sedute del
Gran Consiglio si e parlato di autoambuianze e di
pronto soccorso. Una mozione deposta da tre con-
siglieri considerava il costante incremento clella uti-
lizzazione delle autolettighe in dotazione presso i
diversi servizi privati per trasporti d'urgenza, clovuto
principalmente ad infortuni clella circolazione. I de-
putati invitavano il Consiglio di Stato a studiare
ogni mezzo atto a potenziare i servizi di pronto
soccorso, sia mecliante il sussidiamento di quelli esi-
stenti, sia creando un servizio cantonale in
dotazione presso il Corpo clella polizia cantonale.

La mozione, a quanto pubblicato dalla stampa
ticinese, ha suscitato diverse reazioni: qualcuno ha
voluto vedervi una critica al modo con il quale il
servizio viene attualmente svoito.

Invece, a considerarla con tutta obiettivitä,
bisogna convenire che la stessa era intesa a dar valore
al servizio privato, altrimenti non si sarebbe presen-
tata la proposta di sussidio alle istituzioni esistenti.
La fondazione di un corpo cantonale per il pronto
soccorso servirebbe cla integrazione ai servizi
esistenti e porrebbe le basi per una coordinazione, su
piano cantonale appunto, di tali servizi.
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L'Associazione cantonale delle Sezioni samaritanc
ha tratto immediatamente conseguenze logiche dalla
situazione eel ha convocato un'assemblea, a Bellin-
zona, di tutti i gruppi clotati di autolettighe.

Nel corso della riunione si discusse il moclo
migliore per attuare, eventualmente mecliante un
intervento dello Stato, un miglioramento clei servizi
cli pronto soccorso, in moclo particolare quello del
trasporto dei feriti.

Si e studiato l'acquisto di mezzi che possano
garantire una maggiore sicurezza eel ei'ficienza,
nonche quello relativo al coorclinamento clei vari
interventi soprattutto clove sono avvenuti incidenti
della circolazione. Questo e appunto il centro clei
problema: aver sempre mezzi sufficienti, per inter-
venire anche se i casi sono molti, nello stesso
momenta. Cosa che si ripete purtroppo assai cli spesso,
appunto durante la stagione turistica, quanclo le
nostre strade sono ingombre cli colonne e colonne
cli autovetture di ogni nazionalitä.

Tutta la situazione verrä studiata nei prossimi
mesi da una commissione composta clallVtuu. Sergio
Guglielmoni, giudice clei Tribunale cli Appello; dal-
l'on. Peppo Chiesa, sindaco di Chiasso; dal pro/.
Osvaldo Deled, del Comitato centrale clella Feclera-
zione svizzera dei samaritani; rial signor Leone De-
maria, presidente cantonale; dal signor Ido Degot-
tardi, segretario e dal signor Sergio Bogni, clella
Croce Verde cli Mendrisio.
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